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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Acude Secretario de Gobernación al Congreso de Michoacán; Sedena en las calles, 
el tema principal 
El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, visitó el Congreso de 
Michoacán con la intención de encabezar un diálogo con las diferentes bancadas partidistas 
en torno al decreto aprobado por la Cámara de Diputados y la del Senado de la República, 
para la permanencia de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) operando trabajos 
de seguridad civil Previo a su acceso al Pleno, el funcionario federal negó a los medios de 
comunicación que su visita al Congreso, se trate de un cabildeo para que los diputados 
locales voten a favor de la reforma, que deberá pasar de manera positiva por al menos 17 
congresos locales. Mencionó, se trata de un ejercicio democrático para realizar un 
consenso entre el Poder Ejecutivo Federal y el Legislativo Estatal, y no así imponer una 
decisión. 
 
Protestan en el congreso local por visita de Adán Augusto 
Un grupo de integrantes del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) se 
manifiestan frente al Congreso local por la llegada del secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández. Con consignas como "se ve, se siente el FNLS está presente", 
los manifestantes exigen al funcionario federal atender las demandas de los integrantes de 
dicha organización como la reinstalación del profesor Leobardo Reyes Meza. Ante la 
manifestación que inició hace unos minutos en la avenida Madero, el Congreso del Estado 
cerró las puertas para evitar el ingreso de los inconformes que han golpeado la puerta del 
Palacio. 
 
Panistas hacen vacío en el Congreso de Michoacán en visita de Adán Augusto López 
Los siete diputados que integran el Grupo Parlamentario del Partido de Acción 
Nacional (GPPAN) hicieron vacío en el Pleno del Congreso de Michoacán, durante la visita 
del secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Previo al evento con el 
funcionario federal, la diputada Andrea Villanueva Cano, refirió que usar al Palacio 
Legislativo como un escenario político es una violación al Congreso del Estado, pues el 
recinto sólo debe usarse para llevar a cabo sesiones ordinarias, extraordinarias, solemnes 
y comparecencias, por lo que la legisladora destacó "este evento no encaja con ninguno de 
esos asuntos". 
 
Al fast track buscan que Congreso apruebe reforma sobre Guardia Nacional 
En el marco de la visita del secretario de gobernación Adán Augusto López Hernández a 
tierras michoacanas, en el Congreso del Estado se busca aprobar de manera fast track la 
minuta que contiene la reforma que amplía el periodo de presencia de la Guardia Nacional. 
Para ello se prevé que este martes la Comisión de Puntos Constitucionales se reúna este 
día para aprobar el dictamen respectivo, mismo que se proyecta obtenga luz verde en la 
sesión de Pleno de mañana, con lo que Michoacán se colocaría entre las diez primeras 
entidades de la República en aprobar la referida minuta. En el proyecto de dictamen se 
recuerda que la reforma pretende reformar el Artículo Quinto Transitorio del Decreto en 
materia de la Guardia Nacional, así como establecer un régimen transitorio adicional en 
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materia de seguridad, el cual consiste en la permanencia de la Guardia Nacional durante 
nueve años a la entrada en vigor del Decreto de 2019. 
 
Presidente de Jucopo, dispuesto a aprobar reforma sobre fuerzas armadas en 
Michoacán 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado 
Michoacán, Jesús Hernández Peña, respondió que están dispuestos a aprobar la reforma 
a las fuerzas armadas en Michoacán, durante el encuentro con Adán Augusto López 
Hernández, secretario de gobernación. “Nos manifestamos listos y dispuestos en los 
trabajos que mejoren las condiciones de vida de las y los michoacanos, a partir de 
reconocer que nuestras fuerzas armadas son la fuerza histórica de México; no solo la 
Guardia Nacional ocupa nuestro apoyo para afrontar con éxito el reto que significa la 
violencia y la criminalidad”, indicó. Esta reforma, señaló Hernández Peña, permitiría la 
permanencia del ejército en las calles hasta el 2028, pero también un fondo permanente 
para que estados y municipios puedan avanzar en materia de seguridad. 
 
Legitimar la propuesta de seguridad es responsabilidad de todos: GPMORENA 
Con un reconocimiento a las fuerzas armadas, el diputado de Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), Juan Carlos Barragán Vélez, enfatizó que hoy se requiere del apoyo 
de todos, más cuando el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional son las instituciones con 
el mayor credibilidad por parte de los ciudadanos. Indicó que las fuerzas armadas cuentan 
con la legislación y reglamentación necesaria para continuar en las calles y permitir 
garantizar la seguridad, con pleno respeto a los derechos humanos. Y es que cuidar y 
proteger al pueblo, dijo, genera bienestar en la entidad. 
 
Necesario apoyar la estrategia de seguridad, permitirá dar paz y tranquilidad: GPPRI 
 La unidad sin importar fines partidarios y colores es sustancial para que las fuerzas 
castrenses realmente atiendan tareas de seguridad en México, más cuando Michoacán se 
encuentra dentro de los seis estados que no ha podido abatir el tema de los homicidios, 
resaltó el diputado del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
(GPPRI), Felipe de Jesús Contreras Correa. Por lo que pidió a sus compañeros a que 
coadyuven y colaboren con el decreto, porque es necesario garantizar la paz no sólo en la 
entidad, sino en el país. 
 
"Que su visita no sea de pasarela", llama Julieta Gallardo a Adán Augusto 
La coordinadora de la Representación Parlamentaria, Julieta Gallardo Mora, llamó al 
Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, a que su visita a Michoacán 
sea de provecho y no una pasarela, en referencia a su asistencia al mitin político del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el pasado 25 de junio, a un año de que el morenista 
ganara las elecciones, evento que fue conocido como "Bedolla Fest". Señor secretario, 
bienvenido a Michoacán, esperamos que su visita sea provechosa y no sea de pasarela, 
que más bien sea en beneficio de fortalecer los lazos con la federación y para aclarar las 
dudas que la población michoacana tenemos" Fue durante su participación en el Pleno del 
Congreso, que la diputada de extracción perredista cuestionó la intensión de 
hacer permanecer a la Sedena en acciones de seguridad pública, pues a decir de Julieta 
Gallardo, se trata de una extensión de la estrategia original de seguridad por parte del 
gobierno de México, plan del cual refirió, no ha funcionado como se previó. 
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Diputados perredistas exigen a titular de Segob más recursos para seguridad 
Diputados locales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) exigieron al secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, que su visita a Michoacán no sea solo 
una pasarela y que la Federación ayude a la entidad con mayores recursos para seguridad. 
El legislador independiente Oscar Escobar Ledesma criticó la visita del funcionario federal 
e incluso consideró que “no es una voz calificada” para decirle a los diputados de Michoacán 
lo que deben hacer en cuanto a seguridad, debido a que incumplió con la federalización de 
la nómina del magisterio michoacano. Sobre la reforma a la Guardia Nacional, el diputado 
de extracción panista recordó que en seis ocasiones la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos condenó las violaciones graves del Ejército Mexicano, no solo en el actual 
sexenio sino también en las administraciones de Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña 
Nieto, por lo cual el organismo internacional ha solicitado limitar el actuar de las Fuerzas 
Armadas. 
 
No más militarización y si una estrategia ciudadana en materia de seguridad: GPPES 
La coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario (PES), Luz María 
García García, indicó que hoy quienes están dañados por la violencia e inseguridad que se 
vive, son las familias. Por lo que consideró que esta reforma no es necesaria, toda vez que 
es el Ejército México quien debe combatir a los grupos delincuenciales y no la Guardia 
Nacional, quien tiene únicamente tareas de prevención. Por lo que considero que las 
fuerzas armadas debe tener claro las labores a realizar y no militarizar el país, al contrario, 
señaló, fortalecer los elementos estatales y municipales para atender la situación de 
inseguridad que se vive y no más militarización de México. 
 
Su voz no es calificada para hablar del tema: Oscar Escobar Ledesma a Adán 
Augusto López Hernández 
Al reprocharle que su palabra no está calificada para hablar de temas de Michoacán, el 
diputado independiente y con tinte azul, Oscar Escobar Ledesma, dejó en claro que la 
Federación no tiene respeto por Michoacán, más cuando en la Federalización no se han 
cumplido las promesas y en seguridad se viola todo derecho humano. En la Tribuna del 
Pleno del Congreso, el todavía panista, pese a haber abandonado la bancada y que está 
se ausentó por la presencia del secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández, especificó que hoy se busca desplazar al ámbito civil y ser entregado a la 
SEDENA para que haya una militarización en todo el país. 
 
“Federalización del magisterio, lenta por ser una maraña burocrática” 
La federalización de la nómina magisterial está en proceso, pero va lenta porque es una 
maraña burocrática, reconoció el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 
Hernández. “Es un pendiente, se ha trabajado, hay un proceso de basificación, ustedes 
entenderán que no puede hacerse de golpe y porrazo, es un proceso gradual, se tiene que 
hacer una revisión administrativa a fondo, de la nómina, porque hay dobles y triples plazas”, 
indicó. Aclaró que no se están dando largas, sino que pensaron que sería un proceso fácil, 
pero no es así y pidió creerle cuando dice que es una maraña burocrática. Sí va a haber 
basificación educativa y también en el sector Salud, aseguró, luego de criticar que los 
gobiernos anteriores no se hayan animado a basificar, pero ya son más de 135 mil los 
maestros basificados. 
 
Promueve Mayela Salas la donación de órganos para salvar vidas 
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Con la intensión de avanzar en la cultura para la donación de órganos y con ello contribuir 
a salvar vidas, se tiene una iniciativa para que este deseo de ayudar quede plasmado en 
todas las licencias de conducir. De esta manera, las personas se darán cuenta de la 
intensión del conductor, debido a que es muy extensa la lista de pacientes de espera para 
recibir un trasplante. Mayela Salas Sáenz, diputada local por el Distrito XX Uruapan Norte, 
destacó que la perspectiva es donar en vida y que los familiares de la persona que falleció 
estén conscientes de que la persona ya no va a vivir y se practique la generosidad, que es 
un aspecto muy importante. Invitó a la población a que se sume a esta iniciativa y todos 
puedan declararse como donadores de órganos. 
 
¿Despenalizar el aborto?, ¿para qué, si ni van a la cárcel?, lamenta diputado Baltazar 
Gaona 
En Michoacán, las penalizaciones por abortar son mínimas, justificó el diputado por 
Tarímbaro, Baltazar Gaona, quien consideró que no tiene razón de ser el dictamen del tema 
recientemente retirado. “Actualmente la única sanción en el Código Penal para quien aborta 
es el trabajo comunitario. No hay una pena de cárcel. La mujer puede abortar al mes, a los 
dos meses, a los ocho meses, un día antes de que nazca el bebé y la sanción es únicamente 
trabajo comunitario, que ni se aplica. Es una sanción que no se cumple”, dijo. En su opinión, 
“no es necesario moverle nada. El tema del aborto en Michoacán está superado, pero 
también entiendo que hay muchos grupos pro aborto que son financiados por 
organizaciones internacionales y patrocinadores nacionales que les entregan dinero y que 
quieren seguir contando con financiamientos.  
 
Persiste en el Congreso local déficit por 77.8 millones de pesos 
En el Congreso del Estado persiste el déficit presupuestal generado en este 2022, tanto 
que, para diciembre no contará con recursos para hacer frente a sus compromisos de fin 
de año. Lo anterior conforme a los datos proporcionados por la Secretaría de Finanzas del 
Estado a las comisiones de Presupuesto y Hacienda del Congreso, en donde se reporta lo 
gastado por unidad programática dentro del Presupuesto de 2022 y aquello todavía 
pendiente de gastar. En el caso de la unidad programática presupuestaria del Congreso, 
del presupuesto anual por 933.9 millones de pesos, los legisladores ya sólo cuentan con 
155.6 millones de pesos.  
 
Boletines: 
 
Abre 75 Legislatura diálogo democrático y constructivo con titular de Segob 
 
Peligroso y violatorio de la Constitución, llevar el Ejército a las calles: GPPAN en 
Michoacán 
 
PT celebra diálogo entre legisladores michoacanos y Adán Augusto 
 
Militarización, un error por donde se vea: Dip. Luz García 
 
En Michoacán creemos que la paz es posible: Mayela Salas 
 
Prepara Erendira Isauro actividades en su Distrito para preservar y mantener vigente 
la tradición del Día de Muertos. 
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Demanda Víctor Manríquez frente común para combatir inseguridad y apoyo real para 
los municipios 
 
Demanda Julieta Gallardo respaldo a municipios para hacer frente a inseguridad 
 
La seguridad del país y de Michoacán es responsabilidad de todos: Hernández Peña 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
¡Tiene gallo! Bedolla decanta por Adán Augusto 
Al parecer el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla ya tiene gallo para la 
contienda presidencial de 2024, y se trata del secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández. “Como estamos aquí hablándonos directo y con toda verdad, me permito 
diferir un poco de mi amigo Adán Augusto, hace unos días señaló él que un militar podría ser 
presidente de la República, yo creo que ellos no están interesados en la presidencia, yo más 
bien creo que el próximo presidente será un civil y hoy está aquí en este recinto con nosotros 
(…) Posiblemente”. Fueron las palabras que pronunció Alfredo Ramírez, durante el mensaje 
que dirigió esta tarde en el Congreso de Michoacán, durante el encuentro de legisladores 
michoacanos con el encargado de la política interna del país. 
 
De no llegar a acuerdos, gobierno estatal nombrará a un nuevo cabildo en Penjamillo 
Esta semana es el último acercamiento que sostendrá el gobierno estatal con los regidores 
y síndico de Penjamillo para que se generen acuerdos para la gobernabilidad, de lo 
contrario, el Congreso local tendrá que nombrar un nuevo cabildo. Así lo confirmó el 
encargado de la política interna del estado, Carlos Torres Piña, debido a que la mitad del 
Cabildo de Penjamillo abandonó recientemente el cargo por haber sido presuntamente 
amenazados y golpeados por orden de la presidenta municipal, Xóchitl del Río Carranza. 
En entrevista colectiva Torres Piña expuso que el Ejecutivo ha planteado a los tres regidores 
y síndico que aún permanecen en Penjamillo, renunciar por su propia voluntad o pedir 
licencia al cargo municipal para que se restablezca la gobernabilidad en dicho 
ayuntamiento. 
 
Morena confía en que legisladores locales aprueben ampliación de GN 
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva confía en 
que diputados locales aprueben la minuta que contiene la reforma que amplía el periodo de 
la Guardia Nacional (GN), lo que convertirá a Michoacán entre los primeros estados en 
aprobarla. La presencia de la GN hasta el 2028 es paradógica, pues lo que se plantea es 
desmilitarizar al país. Es dotar a la GN con lo mejor del ejército, que sea incorruptible, que 
pueda hacer frente al problema de seguridad heredado, opinó Celis Silva. 
 
Críticas A Ebrard Por Visita A Morelia Son Por «Chililla’: MORENA Michoacán 
Ante la visita en últimos días por figuras políticas como Marcelo Ebrard en la capital 
michoacana, varias figuras importantes de partidos políticos contrarios a MORENA, 
calificaron los sucesos como una pasarela política; ante esto el dirigente estatal morenista, 
Juan Pablo Celis Silva, mencionó que sólo hablan por «chillila, yo creo que junta más un 
perro atropellado que esos que hablan«. «Estas filas son institucionales, la visita del 
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canciller Marcelo Ebrard, nosotros reconoceremos su gran trabajo y formación política, a 
tenido mucho compromiso y si viene a Michoacán le damos la bienvenida», mencionó Celis 
Silva, durante rueda de prensa semanal. 
 
Es Morena quien pactó con el crimen, revira PAN en defensa de Calderón 
La dirigencia del PAN Michoacán exigió al presidente de Morena, Juan Pablo Celis Silva, y 
al titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, presentar las 
pruebas de que el expresidente Felipe Calderón Hinojosa, actuó para apoyar a criminales 
durante su administración, como acusaron. En entrevista con Quadratín, el secretario 
general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, recordó que fue el gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador el que ordenó liberar a uno de los delincuentes más buscados, y que en 
2021 un tribunal federal reconoció que el crimen organizado intervino en las elecciones 
estatales de 2021, en que se dio el triunfo a Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Lamentable que SEGOB quiera incidir en decisiones legislativas: PRD 
 Lamentable que, a través del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, 
se busque incidir en el Poder Legislativo de Michoacán para que se apruebe la minuta que 
contiene la reforma que amplía la presencia de la Guardia Nacional en las calles, observó 
el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova. El líder partidista reprocho que la 
federación, se inmiscuya en las decisiones del Congreso del Estado, pues se está 
incidiendo en la vida de un poder legislativo autónomo. “La presidenta de la Mesa directiva 
y todo el Congreso, tienen que hacer el llamado al respeto de la autonomía del Poder 
Legislativo, imagínate que la Secretaría de Gobernación quiera incidir en la votación de la 
GN, el Congreso tiene decisión propia”. 
 
Presentará Movimiento Ciudadano a una fuerza política que se suma: Toño Carreño 
A un año de tomar la dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, 
platicó con este medio sobre su trabajo, se refirió a un año de expectativas positivas para 
esta institución con la incorporación de diversos cuadros sociales como políticos. Carreño 
Sosa dijo que este miércoles en la rueda de prensa presentarán la suma de un grupo político 
que se unirá al partido naranja, sin mencionar aún de quien se trata, resaltó que son 
referentes a nivel nacional. Sobre los rumores que han circulado sobre la llegada de Carlos 
Herrera Tello al partido naranja, el coordinador estatal señaló que confía en que la dirigencia 
nacional respeta a las estructuras de los estados y municipios, ya que son la base de un 
partido ciudadano. 
 
Morena va por reforma político electoral; la existente “resulta muy cara”: Juan Pablo 
Celis 
Morena Michoacán ha tomado la ruta de informar a la población sobre la Reforma Político 
Electoral que se discute en la Cámara de Diputados, donde se expondrá que es necesaria 
porque “resulta muy cara” para los mexicanos, aseveró el dirigente estatal Juan Pablo Celis 
Silva. Ante esta discusión, refirió, como partido se estará informando a través de asambleas 
sobre los detalles que tiene esta iniciativa de reforma que plantea el movimiento. 
 
#Morelia Aparecen Anuncios Promoviendo A Adán Augusto Aprovechando Visita 
Espectaculares de apoyo al Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
aparecen de forma continua en la ciudad de Morelia, pero ahora existen unos muy 
peculiares. “Que siga López estamos Agusto”, se expresa en un fondo blanco y letras color 
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guinda. Estos anuncios se localizan en la barda del lienzo charro, sobre la lateral de la 
avenida Camelinas en la colonia Félix Ireta. 
 
Pide Ana Lilia Guillén auditoría a Morena; el IEM le da 5 millones de pesos al mes 
Ana Lilia Guillén Quiroz, la rebelde de Morena, se pronunció por hacer rendición de cuentas 
a la militancia, de los 5 millones de pesos que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
entrega al partido guinda por concepto de prerrogativas económicas al mes. La exdiputada 
federal pidió la intervención del Instituto Nacional Electoral (INE) para auditar el dinero 
público que gastan las cúpulas de Morena, cuya representación legal enfrenta el litigio 
jurídico. 
 
Prerrogativa extraordinaria a partidos, hasta 2024, define IEM  
Será hasta 2024 cuando los partidos políticos de Michoacán tengan acceso a la prerrogativa 
extraordinaria de 50 por ciento adicional, en su gasto ordinario, y no desde 2023, como se 
había informado. La consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), presidenta de la 
Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, Araceli Gutiérrez Cortés, precisó que la 
información previa obedeció a una confusión con relación a los plazos. Explicó que los 
partidos comienzan a recibir la prerrogativa de gasto extraordinario por proceso electoral a 
partir de enero de 2024, ya que se entregan en cinco mensualidades previo a las elecciones, 
de enero a mayo.  
 
Se rezaga Tiempo X México en búsqueda del registro como partido  
La asociación Tiempo X México se rezaga en la carrera por el registro como partido político, 
mientras que Michoacán al Frente o Más Michoacán sigue en la delantera. En total son 12 
asociaciones que compiten, pero estas dos son las que parecen tener más posibilidades, 
por el número de asambleas realizadas, uno de los requisitos para obtener el registro ante 
el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). De acuerdo con el Informe general de asambleas, 
dado a conocer por el IEM este lunes, Tiempo X México registra apenas 36 asambleas 
validadas, por lo que tendría que celebrar 41 en un plazo de meses y seis días. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Alfredo Ramírez dialoga con líder de diputados federales de Morena sobre el PEF 
2023 
De cara a la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
siguiente ejercicio fiscal, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ha estado 
en contacto con los diputados federales, no sólo con los michoacanos.  El gobernador 
reveló además que frente a esta discusión que se dará en la Cámara baja, ya se reunió con 
el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. Del Paquete 
Económico 2023, la Cámara de Diputados ya aprobó la Ley de Ingresos correspondiente, 
la cual es la única, por los criterios económicos que se proyectan, que requiere del aval del 
Senado de la República.  
 
Destaca la SFA que Michoacán sea el décimo lugar nacional en padrón del RFC 
De acuerdo con información oficial, Michoacán amplió el padrón de su Registro Federal de 
Contribuyentes, hecho que lo coloca en décimo lugar a nivel nacional e impactará en mayor 
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porcentaje de participaciones federales. El secretario estatal de Finanzas y Administración 
(SFA), Luis Navarro García, explicó que en septiembre se agregaron a la formalidad 5 mil 
960 contribuyentes michoacanos. Esto significa que “pasamos de 2 millones 992 mil 827 
contribuyentes, en agosto de 2022, a 2 millones 998 mil 787, al mes de septiembre”, precisó 
el funcionario estatal. 
 
No hay riesgo de nacimiento de nuevo volcán: Bedolla. 
A pesar de los enjambres sísmicos que se han dejado sentir en Michoacán en los últimos 
días, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, aseveró que no hay riesgo del 
nacimiento de un nuevo volcán. Los sismos que se han percibido sobre todo en Los Reyes 
y meseta Purépecha, dijo el gobernador son hasta cierto punto naturales porque la zona 
está sobre antiguos volcanes, pero los estudios no muestran que pueda nacer uno nuevo. 
 
#Michoacán Taxistas Aprovechan Visita De Bedolla Para Pedir Renuncia En Cocotra 
Taxistas se manifestaron esta tarde en Lázaro Cárdenas para exigir la salida del titular de 
la Comisión Coordinadora de Transporte Público de Michoacán (COCOTRA), Antonio 
Godoy González Vélez. Durante el evento que encabezó el gobernador, Alfredo Ramírez 
Bedolla, los trabajadores del volante de puerto se dieron cita para hacer visible su 
inconformidad. 
 
Mantiene la SSP las tareas preventivas en Morelia  
Tal y como lo instruyeron el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de 
Seguridad Pública, General José Alfredo Ortega Reyes, el subsecretario de Operación 
Policial, José Ortega Silva, encabezó la tarde noche de ayer las labores del Blindaje Morelia 
con la finalidad de dar tranquilidad a la población e inhibir la comisión de delitos. En un 
comunicado de prensa se informó que la seguridad lo es todo para la institución, por lo que 
de manera conjunta con otras corporaciones encargadas de garantizar la paz, la Guardia 
Civil trabaja a diario para evitar el robo en sus diversas modalidades, detener a personas 
con mandatos judiciales vigentes, asegurar armas de fuego, narcóticos, explosivos y 
vehículos con reporte de robo.  
 
Sólo con participación de los 3 órdenes de gobierno se podrá pacificar a Michoacán: 
Ramírez Bedolla 
La pacificación de Michoacán sólo se logrará a través de la participación en conjunto de los 
tres órdenes de gobierno en tareas de seguridad, aseguró el Gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. Durante el diálogo con el secretario de Gobernación Adán Augusto López, señaló 
que hoy por hoy, en Michoacán se ha logrado disminuir en un 24 por ciento los homicidios 
dolosos en lo que va del año. «En Michoacán hay una estrategia de seguridad, sí, pero es 
una estrategia en conjunto con los tres órdenes de gobierno, ya que sólo así se puede 
pacificar Michoacán», enfatizó. 
 
Ramírez Bedolla y Jucopo acuerdan impulsar proyectos y un mejor presupuesto para 
el 2023 
En reunión de trabajo, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla e integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, manifestaron disposición para 
fortalecer el presupuesto de egresos 2023 e impulsar proyectos de desarrollo para 
Michoacán. El mandatario afirmó que por parte del Ejecutivo local se buscará aumentar los 
recursos para apoyar a las mujeres, al campo, la seguridad y la obra pública municipal, 
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además de incrementar el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum) y el Fondo de Fortalecimiento para la Paz 
(Fortapaz). 
 
Adán Augusto Culpa A Bedolla Y Robledo De No Concretar Mudanza Del IMSS A 
Morelia  
Sin brindar más detalles ni explicaciones al respecto, el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, culpó está tarde al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y 
al director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, de 
que aún no se concrete la descentralización de dicha institución. Dicha declaración surgió 
su participación en el Encuentro con Sociedad Civil de este martes 25 de octubre, en el 
Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (CECONEXPO), donde aseguró que el 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ha cumplido con todo lo 
prometido para Michoacán. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Reforzarán vigilancia policiaca en el Centro Histórico 
Luego de que ciudadanos denunciaran robos a sus vehículos en el Centro Histórico tras el 
arranque del Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM), el alcalde Alfonso Martínez 
Alcázar anunció que habrá mayor vigilancia en la zona. El edil afirmó que la problemática 
se había reducido hasta 30 por ciento en los últimos tres meses, " hemos venido trabajando 
para disminuir este delito, el cual había sido una constante desde hace varios meses, por 
lo que seguiremos atendiendo la situación y con ello, buscamos que se pueda mantener la 
disminución que tenemos desde hace tres meses", expresó. 
 
Morelia y Pátzcuaro, al 100% en ocupación hotelera para Noche de Muertos 
Morelia y Pátzcuaro están al 100% en ocupación hotelera para Noche de Muertos, aseveró 
el secretario de Turismo, Roberto Monroy. En entrevista con medios de comunicación, el 
secretario dijo que para estas fechas la respuesta de los turistas ha sido buena, pues hay 
quienes reservaron desde hace tiempo para pasar los días de muertos en Michoacán.  
Asimismo, Roberto Monroy detalló que la mayor parte que se ha reservado en Morelia para 
las fechas próximas es la del centro de la ciudad, que está apartada en su totalidad. 
 
"Los municipios somos el eslabón más débil" en materia de seguridad: Alfonso 
Martínez 
"Los municipios son el eslabón más débil" cuando de temas de seguridad pública  se 
habla,  aseguró Alfonso Martínez Alcázar, Presidente Municipal de Morelia, esto en el 
marco del Encuentro del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, con la sociedad 
civil en Michoacán. En su intervención, el Presidente Municipal demandó la necesidad de 
intensificar los trabajos en materia de seguridad más allá del debate que se ha generado 
en torno a la reforma que permite a las fuerzas armadas realizar actividades de seguridad 
pública. 
 
Tendrá Morelia su Festival Internacional de Títeres 
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Morelia y sus tenencias se vestirán de alegría, magia y color con la realización de Titerelia 
2022, Festival Internacional de Títeres que se llevará del 26 de noviembre al 4 de diciembre 
de este año. Serán 50 actividades, 46 funciones, 20 extensiones que se llevarán a siete 
municipios con la participación de 19 compañías nacionales e internacionales de Títeres. 
Está será la Décimo Octava edición de Titerelia, por lo que celebrarán a lo grande estos 18 
años de vida llevando alegría y magia por el mundo. 
 
A tres meses de tromba, familias afectadas aún esperan apoyos 
A tres meses de que una tromba dejara más de 400 familias afectadas en Morelia, la 
administración municipal aún no ha entregado todos los apoyos ofrecidos, informó el 
secretario de Bien Común y Política Social del ayuntamiento, Adolfo Torres Ramírez. El 
funcionario indicó que hasta el momento solo se han entregado alrededor de dos de seis 
millones de pesos que se solicitaron para apoyar a los ciudadanos afectados, que se 
invirtieron principalmente en material de construcción. Torres Ramírez detalló que se 
entregaron láminas para los techos dañados por la fuerte lluvia, así como tinacos y cemento, 
distribuidos en 13 de las 14 tenencias de la ciudad. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Hospital de Maruata se va construir de nuevo pero en otro lugar: Bedolla. 
A partir del jueves se empezará a dispersar los apoyos para las viviendas afectadas por el 
sismo el pasado 19 de septiembre en la Tierra Caliente y costa, donde se tendrá que 
contruir de nuevo en hospital de Maruata en Aquila. Debido a los daños que sufrió el hospital 
por el sismo y daños pasados es recomendable que no se construya en el mismo lugar, 
además que está a escasos metros de la costa y a un mismo nivel que el mar. 
 
Morelia: invitan al Encuentro de Médicos Tradicionales, acceso gratuito 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará, el próximo 28 de octubre, 
el Encuentro de Médicos Tradicionales del Estado de Michoacán, que contará con la 
participación de 40 expertos en salud holística, fitoterapia, medicina natural, masajes, 
herbolaria y medicinas complementarias. El evento estará abierto al público general, no 
tendrá costo de entrada y las actividades serán desde las 10:00 a las 17:00 horas, en el 
Centro de Convenciones de Morelia (Ceconexpo). 
 
Realizará la SSM nueva jornada de esterilización gratuita en Morelia  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del departamento de Vectores y 
Zoonosis, realizará una jornada de esterilización canina y felina gratuita, en el centro de 
salud Santa Cecilia de Morelia.  En un comunicado se informó que las citas serán 
programadas a través de la línea telefónica 4433122813, extensión 1304, los días martes 
25 y miércoles 26 de octubre, desde las 10:00 hasta las 13:30 horas.  Es importante llegar 
20 minutos antes la cita, con la mascota limpia, seca y con ayuno de al menos 12 horas, en 
las instalaciones de la unidad médica, ubicada en la calle José Pablo Moncayo S/N de la 
colonia Ampliación Santa Cecilia de Morelia.  
 
Exhorta SSM a vacunar a menores de 5 años contra la Polio  
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En el Día Mundial contra la Polio, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la 
población a vacunar a los niños menores de cinco años, ya que si bien no existe cura para 
esta enfermedad, se puede prevenir con la inmunización.  En un comunicado se informó 
que en México desde hace 32 años la poliomielitis está eliminada; sin embargo, debido a 
que se registran casos en otros países, se mantiene la vigilancia epidemiológica estrecha 
y la aplicación de la vacuna hexavalente a niñas y niños.  La poliomielitis es una enfermedad 
causada por un virus que se transmite de persona a persona, principalmente por vía fecal-
oral, con menos frecuencia en bebidas y alimentos contaminados y se multiplica en el 
intestino donde invade el sistema nervioso y genera parálisis.   
 
Registra Michoacán este martes 10 nuevos casos y cero muertes por Covid 
Michoacán registró este martes 10 nuevos casos de Covid 19 y ninguna muerte asociada 
a esta enfermedad. La Secretaría de Salud en el Estado reportó que Morelia concentra el 
mayor número de contagios, al presentar seis, y que el resto se distribuye en los municipios 
de Maravatío, Zacapu, Huetamo y Lázaro Cárdenas. La entidad cuenta actualmente con 96 
casos activos desde los últimos 14 días y una tasa de recuperación del 95.79 por ciento. El 
indicador de ocupación hospitalaria subió a 2.83 por ciento con 17 pacientes hospitalizados, 
de los cuales, dos se encuentran intubados. Desde el inicio de la pandemia, Michoacán 
suma 209 mil 301 casos confirmados y se mantiene en ocho mil 709 muertes. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
Federalización de la nómina magisterial será tardía: Adán Augusto 
No existe plazo para que se concrete la federalización de la nómina magisterial, aseguró 
Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación. Durante su visita por la capital 
michoacana, el funcionario federal detalló que se encuentran en la depuración de la nómina 
magisterial, proceso que dijo pensó sería más fácil. "Hay un proceso de basificación, que 
entenderán que no pueden hacerse de golpe, y porrazo es un proceso gradual, se tiene 
que revisar nombre por nombre de la nómina, ya inició el proceso", indicó Adán Augusto 
quien dijo que durante la revisión se encontraron doble y triple nómina magisterial. 
 
Avanza tarjetización, 80% de los trabajadores actualiza forma de pago 
Aumenta al 80 el porcentaje de trabajadores de la educación que ya cobran con tarjeta, 
avanzando así como una de las acciones de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
a favor de la transparencia y en contra de la corrupción. A su vez, la autoridad educativa 
hace un llamado a quienes aún no tienen su tarjeta, para que pasen a recogerla a la 
institución bancaria que les corresponda, para lo cual pueden ingresar a la 
liga https://bit.ly/3RH8cU6 y saber dónde y cuándo pasar a recogerla. 
 
Exige Poder de Base bonos que se les debe desde 2018  
Profesores del sector de medio superior adscritos al Poder de Base, de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), reclaman a las autoridades locales el 
pago de bonos de hasta cuatro quincenas, que se les adeudan desde 2018. Abraham 
Aparicio, representante del nivel medio superior en la Sección XVIII, explicó que los pagos 
han sido conquistas sindicales obtenidas desde hace más de 20 años, pero que por motivos 
que se ignoran, dejaron de pagarse. En rueda de prensa, Abraham Aparicio expreso: “los 
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adeudos económicos que venimos exigiendo que se nos paguen, desde 2018 a la fecha, 
son nueve bonos, que en su conjunto son 360 millones de pesos, y son bien merecidos.  
 
Lista, la escuela primaria provisional de Aquila  
El ayuntamiento de Aquila junto con la minera Ternium sumaron esfuerzos para adaptar 
cuatro salones de clases provisionales, en Aquila, para que puedan recibir clases los 
alumnos de la primaria Lázaro Cárdenas. Ello, después de que sus instalaciones sufrieran 
daños por el terremoto del 19 de septiembre. La Unicef también donó una carpa a la 
Secretaría de Educación de Michoacán (SEE).  
 
Solo 13 de 193 escuelas afectadas por sismos tuvieron aulas móviles 
De las 193 escuelas que tuvieron daños estructurales a causa del sismo del pasado 19 de 
septiembre, solo 13 alcanzaron aulas móviles, con capacidad para atender mil 800 niños y 
adolescentes, informó la secretaria de Educación Yarabi Ávila. La funcionaria estatal 
precisó que al municipio de Apatzingán se enviaron nueve de las 30 carpas enviadas por el 
Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y las escuelas beneficiadas son la 
Secundaria Técnica 180 con cuatro aulas, la escuela Miguel Hidalgo con una, la Melchor 
Ocampo con dos y la Emiliano Zapata con dos.   
 
Hubo robo y latrocinio contra educación de Michoacán, acusa Adán Augusto 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, volvió a la embestida. Dijo que en la 
educación hubo un robo en despoblado, so pretexto de pagar otros compromisos. Recordó 
como la Federación tuvo que acudir al auxilio de Michoacán para pagar la nómina 
magisterial y destrabar los bloqueos a las vías del tren. El tabasqueño sostuvo un encuentro 
con representantes de la sociedad civil para explicar el fondo de la reforma constitucional 
al quinto transitorio que habilita a las fuerzas armadas a realizar tareas de seguridad interior 
hasta 2028. Frente a los asistentes, recordó el episodio ocurrido horas antes en el Congreso 
local, cuando el diputado panista Oscar Escobar le restregó que no tenía autoridad moral 
por no cumplir con la promesa de la federalización de la nómina magisterial.   
 
Pide SNTE no mezclar política partidista con educación  
Desde la Unidad Académica Zacatenco, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el 
secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), maestro 
Alfonso Cepeda Salas, llamó a no convertir a las instituciones educativas en arenas para 
dirimir preferencias o diferencias partidistas. De acuerdo con un comunicado de prensa, el 
líder nacional del Sindicato y el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
Arturo Reyes Sandoval, encabezaron la entrega del Formato Único de Personal a los 
docentes de esta casa de estudios, beneficiarios de los programas “Concurso curricular de 
Recuperación de Plazas” y “Permanente de Simplificación y Homologación de Horas de 
Asignatura”.  
 
Contribuye UMSNH a la gobernabilidad democrática: Raúl Cárdenas  
El Rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl 
Cárdenas Navarro, aseguró que esta casa de estudios está lista y preparada para realizar 
acciones articuladas en materia de educación, ciencia y cultura, que contribuyan a dar 
pasos firmes en el aseguramiento de la gobernabilidad democrática en México. De acuerdo 
con un comunicado de prensa, durante su participación en el encuentro presidido por el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el Secretario de Gobernación, Adán 
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Augusto López Hernández, el Rector de la UMSNH sostuvo que son las instituciones de 
educación superior las que cuentan con los recursos humanos para diseñar y llevar a cabo 
políticas enfocadas en la promoción de una cultura para la paz, que propongan la 
reconstrucción del tejido social y contribuyan de esta forma a la estabilidad política y social 
del estado y del país.  
 
Sismos del 19 de septiembre dejaron sin clases a 8 mil en Michoacán  
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas concluyó que los sismos del pasado 19 
de septiembre dejaron 243 escuelas afectadas. En un recuento hecho por el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, se estableció que los alumnos afectados son casi 8 mil. Asimismo, 
se estimó que los costos para la rehabilitación de los espacios educativos alcanzarían los 
92 millones de pesos. Los reportes recabados por la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP) y el Instituto de Infraestructura Educativa, indicaron que en unos 40 
planteles hay daños graves, un centenar con afectaciones moderadas y el resto con daños 
leves. 
 

 
SEGURIDAD 

  
 
Utiliza CJNG huertas de limón como campos de entrenamiento 
Tepalcatepec, municipio ubicado a más de 250 kilómetros de la capital michoacana, 
considerado uno de los principales productores de limón del estado, también es sede de 
campamentos utilizados por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) para entrenar a 
sus sicarios. “Todo el pueblo sabe, pero nadie habla del tema”, dijo un habitante 
de Tepalcatepec, quien relató que todos los días ve hombres de diferentes edades 
con armas de grueso calibre a bordo de camionetas; salen del pueblo y toman caminos de 
terracería hasta llegar a las huertas de limón. 
 
México, el país con más desapariciones de periodistas a nivel mundial: CPJ 
"México es el país que a nivel mundial tiene el mayor número de periodistas desaparecidos, 
no hay ningún país que siquiera esté cerca del nivel 
de desapariciones forzadas de periodistas [...] México está muy solo por arriba de la lista", 
declaró Jan-Albert Hootsen, representante en México del Comité para la Protección de 
Periodistas (CPJ por su siglas en inglés). Durante su visita a Morelia, el activista destacó 
las afectaciones que representa la inacción e impunidad por parte de las autoridades en 
torno a la desaparición de comunicólogos. 
 
Delincuentes incendian bases de taxis en Uruapan; suman dos en menos de una 
semana 
La mañana de este martes, delincuentes desconocidos irrumpieron en las oficinas de la 
base de taxis "Ejecutivo Plus" , de la colonia Emiliano Zapata, donde prendieron fuego a las 
instalaciones, no hay reporte de personas heridas. Suman dos ataques en contra de este 
tipo de establecimientos en Uruapan, en menos de 4 días. Fue poco después de las 07:00 
horas, cuando los maleantes ingresaron al inmueble en cuestión localizado sobre la calle 
Plan de San Luis, cerca del Camino Viejo a Zumpimito. Una vez dentro los maleantes 
bañaron con gasolina el mobiliario, comenzaron el incendio y enseguida huyeron. 
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Tarde O Temprano Nacerá Un Nuevo Volcán Entre Michoacán Y Guanajuato: Geólogo 
¿Por qué no deja de temblar en Michoacán en los últimos días? ¿Qué está pasando con 
los reacomodos de ríos? ¿Nacerá un nuevo volcán? Estas y otras dudas las ha expuesto 
el geólogo, Alejandro Méndez, quien asevera:  “…si algo nos ha enseñado décadas de 
investigación en el campo monogenético de Michoacán-Guanajuato, es que tarde o 
temprano un nuevo volcán aparecerá en esta zona del país”. 
 
Reconoce Segob presión del crimen organizado contra sector limonero de 
Michoacán 
El secretario de Gobernación federal, Adán Augusto López Hernández, reconoció que 
el sector limonero en Michoacán enfrenta la presión del crimen organizado. “Estamos 
enterados del tema de los limoneros”, afirmó ante medios de comunicación estatales con 
quienes se reunió tras haber encabezado un encuentro con la sociedad civil en el Centro 
de Convenciones y Exposiciones (Ceconexpo) de Morelia. En este sentido el titular de la 
Segob comprometió que a través de la Fiscalía General de la República (FGR) se dará 
apoyo a las autoridades estatales para hacer frente a la delincuencia organizada, pero 
señaló que es necesario que los propios productores de limón presenten denuncias ante 
las instancias correspondientes 
 
Hallan más de 90 bombas artesanales en Buenavista Tomatlán 
Elementos de la Guardia Nacional y del Ejército Mexicano encontraron tres vehículos con 
reporte de robo, uno de ellos cargado con más de 90 artefactos explosivos de fabricación 
artesanal, en Buenavista Tomatlán. De acuerdo con un comunicado, los efectivos 
realizaban patrullajes en la localidad michoacana cuando localizaron una camioneta 
abandonada oculta entre la maleza, cubierta de hierbas y polvo. El personal se percató de 
que el vehículo tenía marcas de impactos de arma de fuego en su costado izquierdo, por lo 
que procedieron a consultar la base de datos y corroboraron que tenía reporte de robo. 
 
Aumenta actividad sísmica en Peribán y Los Reyes; este mes suman más de 40 
sismos 
Reportan incremento de la actividad sísmica en la región de Peribán-Los Reyes luego del 
sismo del 19 de septiembre. Decenas de movimientos telúricos con una mayor intensidad 
se han registrado en la zona en donde se advierte la actividad volcánica como el origen de 
los movimientos telúricos. Información del Servicio Sismológico Nacional (SSM) reveló que 
en lo que va del mes de octubre se han reportado más de 40 sismos que van de magnitudes 
3.0 a 4.0. Asimismo, la población de la región ha reportado que cada vez son más 
insistentes los movimientos que se registran en la zona. 
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